Viernes, 26 de Enero de 1990.-

PERIODO PRESIDENCIAL 000364 ARCHIVO

O F I C I N A D E P R E N S A PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

PARTIDO ALIANZA DE CENTRO RECHAZA DECLARACIONES DE MINISTRO ERRAZURIZ

El Vicepresidente del Partido de Alianza de Centro y Secretario de Relaciones Internacionales de esa colectividad, Sergio Trucco, dió a conocer hoy una declaración pública en la cual refuta las declaraciones del Ministro de Relaciones Exteriores, Hernán Felipe Errázuriz, respecto de las atribuciones del Presidente electo, Patricio Aylwin, en cuanto a nominar o cambiar el personal del Servicio Exterior.

El siguiente es el texto de la declaración"

"Ante las declaraciones del Ministro de RR.EE., Hernán Felipe Errázuriz, el BAC una vez más demuestra su sorppresa y rechazo.

El Presidente electo tiene las mayores atribuciones porque así lo estipula la Constitución, la ley, en cuanto a nominar o cambiar al personal de servicio exterior, ya que los representantes de Chile ante los países del mundo son de su exclusiva confianza.

La forma vertical y autoritaria para hacer nombramientos en éste o en cualquier otro servicio fue obra del régimen actual, ya que durante estoa 16 años, este Gobierno abusó de esta facultad privativa, y expulsó, exoneró, e incluso denigró a muchos de nuestros compatriotas, que por el sólo hecho de ser demócratas perdieron su fuente de trabajo.

Nos parece paradojal que la representación exterior, que es precisamente la que le da la imagen al país y su nueva cara democrática, esté siendo cuestionada por un sistema, que recibió permanentemente el rechazo de la comunidad internacional ante los Organismos Internacionales. Es increíble que el Sr, Errázuriz hable de división, al conocer que algunos líderes demócratas del mundo libre quieran llegar en una fecha determinada. No se olvide, Sr: Ministro, que las visitas ilustres son soberanas, muchas de ellas genuinos representantes elegidos por elección popular para gobernar sus respectivos países.

El reconocimiento que le dan a Chile con su venida, es precisamente el que siempre tuvo en el concierto mundial, demócrata, libre y justo. Vienen a festejar la vuelta a la democracia y a quien la representa, el Sr. Patricio Aylwin, Presidente de todos los chilenos".

EUGENIO TIRONI DEJO LA DIRECCION DEL "CIS"

El sociólogo Eugenio Tironi, designado en el cargo de Director de la Secretaria de Comunicación y Cultura, que reemplazará a DINACOS en el futuro gobierno del Presidente Patricio Aylwin, renunció a la dirección del CIS, proyecto conjunto de las instituciones CED, ILET y SUR, cuyo objetivo es el seguimiento y evaluación del estado de la opinión pública.

Tironi será reemplazado en la Dirección del CIS por el investigador del mismo proyecto, CArlos Vergara.

Eugenio Tironi se encuentra desde comienzos de esta semana trabajando en la estructuración de la Secretaría de Comunicación y Cultura, organismo que estrá bajo la dependencia del Ministerio Secretaría General de Gobierno.

En Santa María, en la comuna del Valle de Aconcagua PRESIDENTE AYLWIN SE REUNE CON SINDICATO DE TEMPOREROS

Un trascendental diálogo con el Sindicato de Temporeros de Santa María, comuna del Valle de Aconcagua, el único en su tipo en el país-, sostendrá este sábado 27, a las 19:30 horas, el Presidente electo, Patricio Aylwin, cumpliendo de esta forma una promesa que les hiciera durante la campaña electoral.

Con 400.000 trabajadores distribuidos en el sector forestal, de agricultura tradicional y, especialmente, en la fruticultura (200.000), en este encuentro darán a conocer al futuro Primer Mandatario su propuesta para establecer programas conjuntos entre la Municipalidad, los empresarios y los temporeros, con el objeto de crear empleos de invierno. La actual temporada de trabajo sólo dura seis meses.

Este sindicato nació el 2 de abril de 1989, bajo el auspicio de la Casa del Temporero de Santa María, proyecto creado entre el Obispado de San Felipe y Sur Profesionales, para asistir a estos trabajadores en sus múltiples necesidades. Entre las soluciones a estos problemas, surgieron una guardería, ollas comunes (que ellos llaman "compartiendo la mesa"), alojamiento en verano, una escuela frutícola y sindical, reparto subsidiado de leche y harina en invierno, entre otras.

Actualmente la Casa del Temporero desarrolla todas estos programas en conjunto con el Sindicato, otorgando atención a más de mil personas. Se indicó, asimismo, que basado en esta experiencia otras ONG (IMPROA, CEM, CEDAL, CANTERA) y los diputados electos Juan Pablo Letelier y Vicente Sotta, buscarán extender esta iniciativa a otras comunas a través de un co-financiamiento local entre las Municipalidades, los empresarios locales y los propios beneficiados. El costo anual es de mil 600 pesos por trabajador.

En esta reunión -para la cual el Sindicato ha organizado diversas actividades populares, tipo fiesta de Quasimodo-, se estima participarán más de mil temporeros provenientes de El Tambo, Calle del Medio, Nieto Norte y Nieto Sur, La Gruta, San José, La Higuera, Las Cabras y San Fernando, en columnas que confluirán hasta la Plaza Santa María.

N O T A: Para llegar a Santa María, tomar la carretera a Los ANdes en la intersección Américo Vespucio / Independencia; después del Túnel de Chacabuco tomar la dirección a San Felipe y seguir laa indicaciones para Jahuel - Santa María.

